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S IT ZUN G S NI E DE R S C HR I F T  
 

Gremium 
 

Schulausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

11.05.2023 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:00 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 

 
Mitglieder 

 
Hexel, Klaus Uwe    
Nickel, Daniel Jan    

Ortelt, Tobias R.    
Hahn, Thomas    

Hofsommer, Guido    
Nockemann, Frank    
Nierhoff, Beate    

Riess, Reiner    
Schäfer, Daniela    

Bockelmann, Christian, Dr.    
Müller, Karsten    
Erarslan, Alperen    

Schumacher, Rainer Vertretung für Herrn Marcel 
Gießwein 

 
beratende Mitglieder 

 

Jahnke, Jana    
Rüther, Maria    

Schlücker, Kayi    
Unger, Marco    
Vogt, Katharina    

Zimmermann, Carola    
 
Vorsitzender 

 
Belitz, Carl-Christian    

 
2. stellv. Vorsitzende 

 
Besa, Anna    
 
Vertreter der Verwaltung 

 

Kauke, Marcus    
 
Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung 
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Peters, Hildegard    

 
Schriftführerin 

 

Weidenbach, Petra    
 

 
Abwesend: 
 
1. stellv. Vorsitzender 

 

Gießwein, Marcel Vertretung durch Herrn 
Schumacher 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die*den 

Vorsitzende*n 

   

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

   

3 Anträge zur Tagesordnung    
4 Niederschrift zur gemeinsamen Sitzung 

Schulausschuss/Jugendhilfeausschuss vom 23.02.2023 
- Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil - 

   

5 Fragen der Einwohner*innen an den*die Vorsitzende*n    

6 Mitteilungen    
7 Sachstand Schulsozialarbeit 108/2023 

8 Sachstand Geflüchtete aus der Ukraine 109/2023 
9 Sachstand Einrichtung einer dritten Förderschule im 

Ennepe-Ruhr-Kreis 
110/2023 

10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 
Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die*den 

Vorsitzende*n 

   

 
Herr Belitz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

 
 

     
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Herr Belitz stellt für den Schulausschuss die ordnungsgemäße Ladung fest,  

und stellt ebenfalls fest, dass keine Beschlussfähigkeit vorliegt. 

 
    
3 Anträge zur Tagesordnung    

 

keine 
 

     
4 Niederschrift zur gemeinsamen Sitzung 

Schulausschuss/Jugendhilfeausschuss vom 

23.02.2023 - Kenntnisnahme und Feststellung 
öffentlicher Teil - 

   

 
Die Niederschrift zur gemeinsamen Sitzung Schulausschuss/Jugendhilfeausschuss 
vom 23.03.2023 wird zur Kenntnis genommen. 

 
     
5 Fragen der Einwohner*innen an den*die 

Vorsitzende*n 
   

 

Frau Müller, Mutter eines Kindes an der Grundschule Nordstadt, fragt nach dem 
Sachstand in Bezug auf die Schulhofsanierung. 

Herr Kauke erklärt, dass es einen Beschluss über die Sanierung der Oberflächen der 
Schulhöfe an der Grundschule Nordstadt und an der Kath. Grundschule St. Marien 
gibt. Über die weitere Verwendung des zur Sanierung der Schulhöfe zur Verfügung 

stehenden Geldes verweist Herr Kauke in Bezug auf die Kostenermittlung auf die 
gemeinsame Sitzung des Liegenschaftsausschusses und des Schulausschusses am 

21.06.2023. Über die Frage, welche und wo Spielgeräte installiert werden sollen, 
kann noch keine Entscheidung getroffen werden.  
Frau Finke und Frau Hellermann stellen die Frage nach einem gestalterischen 

Gesamtkonzept für den Schulhof der Grundschule Nordstadt. Herr Kauke berichtet, 
dass in einem Termin am 03.05.2023 mit den Schulleitungen der Nordstadt- und der 

Kath. Grundschule St. Marien eine Abgrenzung der zu sanierenden Schulhoffläche 
vereinbart wurde. Und diese bereits vorliegen. Frau Hellermann bot an, die von der 
Elternschaft erstellten Gestaltungspläne nochmals zuzusenden. 
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6 Mitteilungen    

 
Frau Peters erläutert, dass in der letzten SchulA-Sitzung Vertreterinnen der OGS-
Elternschaft Nordstadt und Ländchenweg über die Erhöhung der Essensgeldbeiträge 

von 60 € auf 72 € durch die AWO berichtet haben. Auf Einladung von Herrn Belitz 
und Herrn Gießwein fand am 27.04.23 ein Gespräch mit den Eltern-Vertreterinnen, 

der AWO und der Verwaltung statt. In dem Gespräch legten die Eltern die 
finanziellen Probleme durch die Erhöhung dar, die AWO erläuterte transparent die 
Grunde für die Erhöhung. 

In dem Gespräch wurde darüber informiert, dass die Programme „ Bildung und 
Teilhabe“ sowie „Alle Kinder essen mit“ die Essensgeldbeiträge für finanzschwache 

Eltern übernehmen. Die Vertreterinnen der Elternschaft werden die Eltern 
entsprechend informieren. 
 

Herr Kauke erklärt, dass als nächster Schritt in Bezug auf die Verkehrssituation an 
der Grundschule Nordstadt ein Termin mit der Verkehrskommission stattfindet.  

 
     
7 Sachstand Schulsozialarbeit 108/2023 

 
Herr Kauke berichtet, dass Gespräche mit dem Roten Kreuz stattgefunden haben 

sowie eine Kooperationsvereinbarung geschlossen wurde. Die Schulsozialarbeit wird 
bis Juli 2024 fortgeführt. Es wird weiterhin ein Konzept zur Verstetigung dieser 
erarbeitet. Somit soll die Finanzierung gesichert, und eine Ausweitung der 

Schulsozialarbeit auf den Weg gebracht werden.  
Frau Besa und Herr Ortelt bitten um eine ersichtliche Aufteilung der Stunden auf die 

Schulen. Diese möge der Niederschrift beigefügt werden.  
 
     
8 Sachstand Geflüchtete aus der Ukraine 109/2023 

 

Die Berichtsvorlage 109/2023 wird zur Kenntnis genommen. 
Frau Peters erläutert die Berichtsvorlage 109/2023 und berichtet über die Zahlen. 
Frau Besa und Herr Ortelt bitten, ein Diagramm als Übersicht der Zahlen zukünftig 

beizufügen, um den Verlauf über mehrere Jahre darzustellen. Frau Vogt berichtet 
über die Kooperation der Schulen mit dem Jugendamt und dem Kommunalen 

Integrationszentrum. Frau Zimmermann merkt an, dass nicht alle Flüchtlinge aus der 
Ukraine, sondern auch aus anderen Herkunftsländern kommen. 
Auf die Frage von Herrn Belitz, ob es in Schulen oder Klassen Konzentrationen der 

Seiteneinsteiger gäbe, antwortet Frau Vogt, dass die Kinder eher altersheterogen auf 
die Schulen verteilt werden.   

 
     
9 Sachstand Einrichtung einer dritten Förderschule im 

Ennepe-Ruhr-Kreis 

110/2023 

 

Die Berichtsvorlage 110/2023 wird zur Kenntnis genommen. 
Frau Zimmermann berichtet, dass der Bedarf an Förderschulplätzen im nördlichen 
Ennepe-Ruhr-Kreis höher als im südlichen Ennepe-Ruhr-Kreis sei, und ein enormer 

Bedarf an Förderschulplätzen bestehe. Dies habe auch weiterhin Auswirkung auf 
immer mehr Inklusion. Frau Besa ergänzt die Problematik, es gäbe zu wenig 
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Förderschullehrer, einige seien abgeordnet worden oder nicht in diesem Bereich 
ausgebildet.  

 
Herr Belitz begrüßt Herrn Buchholz als neuen Fachbereichsleiter zum 01.07.2023. Er 
bedankt und verabschiedet sich bei Frau Peters, die zum 01.07.2023 in Ruhestand 

geht.  

 
 
 

     
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Frau Zimmermann greift noch einmal das Thema der Erhöhung der 

Essensgeldbeiträge der AWO auf.  
Betroffen hiervon sind die Grundschule Ländchenweg und die Grundschule 
Nordstadt. Herr Belitz erklärt, die AWO habe die Preissteigerung plausibel dargelegt, 

und sehr ausführlich mit Zahlen erläutert.  
 

Frau Jahnke berichtet über die Sanierungssituation auf dem Schulhof der 
Grundschule Ländchenweg.  
Herr Kauke stellt heraus, dass geschaut werden muss, wie das zur Verfügung 

stehende Geld sinnvoll eingesetzt wird. Ebenso erklärt er, dass das Thema 
Verkehrssicherheit nicht zur Diskussion stehe, und notwendige Baumaßnahmen 
unabhängig von dem für die Sanierung der Schulhöfe zur Verfügung stehenden 

Budgets von 500.000 € erledigt werden. 
 

 
 
 

 
     

 
 
 

Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 15.05.2023 Schriftführung 

gez. Weidenbach  

Vorsitzender 

Schulausschuss 
gez. Belitz  
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